

KATA PENGANTAR

Syalom, Salam Sejahtera.

Puji dan Syukur saya sampaikan kepada Allah Bapa, Tuhan Yesus dan penyertaan Roh Kudus, atas berkat serta hikmat yang berlimpah penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Kerjasama Indonesia - Selandia Baru Dalam Mengembangkan Energi Terbarukan Melalui Program *New Zealand-Maluku Access To Renewable Energy Support* (NZMATES)”**, dan selesainya skripsi ini, bukan karna kuat dan hebat penulis, namun semua karena kebaikan Tuhan dalam hidup penulis.

Karya ini bertujuan untuk memenuhi salah satu persyaratan gelar sarjana Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Komputer Indonesia. Penulisan karya ini disadari masih jauh dari kesempurnaan, oleh karena itu penulis dengan sangat senang hati menerima koreksi dan masukan untuk sumbangsih yang bermanfaat bagi perbaikan dan pengembangan diri dalam bidang ilmu pengetahuan. Penulis mengucapkan terima kasih kepada semua pihak atas doa dan dukungannya. Penulis memahami bahwa penyusunan dan penulisan karya ini tidak dapat diselesaikan tanpa bimbingan, bantuan dan dukungan yang diberikan kepada penulis selama ini. Oleh karena itu penulis ingin menyampaikan terima kasih dan permohonan maaf yang sebesar-besarnya kepada:

1. **Allah Bapa, Tuhan Yesus dan Roh Kudus** atas berkat, hikmat, bimbingan dan kebaikan-Nya disepanjang hidup penulis, hingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
2. **Keluarga penulis, Dealsy Refly Tamaela (Papa), Christina Ivonny Loisa (Mama), Allen Wil Yapi Tamaela (Kakak), Ellen Odelia Tamaela (Adek), Yuliana Salamuk (Kakak Ipar)** terima kasih untuk cinta dan kasih yang kalian berikan, penulis mengucapkan syukur sudah mendapatkan keluarga ini, selalu mengajarkan sabar dan berhikmat untuk segala hal, yang dapat penulis gunakan untuk menyelesaikan perkuliahan. penulis meminta maaf jika penulis kebanyakan bermain dari pada belajar, maaf karena menghabiskan banyak uang untuk proses kuliah ini, pasti akan penulis balas suatu saat nanti.
3. **Dr. Dewi Triwahyuni, S.IP., M.Si** selaku Ketua Program Studi Ilmu Hubungan Internasional sekaligus Dosen Wali angkatan 2019, dan juga selaku dosen pembimbing penulis, terima kasih karena Ibu sudah membentuk penulis menjadi pribadi yang lebih fokus, terima kasih kepada Ibu karena telah mengusahakan yang terbaik untuk penulis, walau penulis sadar diri sering membuat Ibu lelah. Terima kasih karena selama di perkuliahan Ibu tidak pernah membedakan mahasiswa/i, sehingga membuat penulis merasa sangat nyaman. Maafkan penulis jika penulis mempunyai banyak kesalahan kepada Ibu.
4. **Andrias Darmayadi, S.IP., M.Si., Ph.D** selaku salah satu Dosen Ilmu Hubungan Internasional UNIKOM yang sangatlah baik dan seru, terima

kasih karena tidak pernah membeda-bedakan penulis selama penulis berkuliah, dan terima kasih untuk segala ilmu yang telah Bapak berikan. Maafkan penulis jika penulis mempunyai banyak kesalahan kepada Bapak.

5. **Sylvia Octa Putri, S.IP., M.I.Pol** selaku Dosen Ilmu Hubungan Internasional UNIKOM atas ilmu dan pengetahuan, serta terima kasih telah menjadi dosen yang selalu memberikan dukungan-dukungan positif dalam perjalanan kuliah penulis, itu adalah hal yang sangat berarti dan berkesan kepada penulis sebagai salah satu mahasiswi yang berasal dari timur Indonesia. Maafkan penulis jika penulis mempunyai banyak kesalahan kepada Ibu.
6. **Henike Primawanti, S.IP.,M.I.Pol**, selaku Dosen Ilmu Hubungan Internasional UNIKOM, walaupun penulis belum pernah diajar oleh Ibu, tetapi di beberapa kesempatan Ibu sangatlah baik dan seru ketika di ajak berbincang. Terima kasih banyak Ibu. Maafkan penulis jika penulis mempunyai banyak kesalahan kepada Ibu.
7. **Ni Kadek Dewi Prameswari** sebagai teman dekat, kaka, jelmaan orang tua. Terima kasih sudah selalu ada, dan selalu sabar dalam menghadapi penulis yang agak sedikit tidak bisa diam dan pemalas ini, terima kasih sudah membantu dalam proses perkuliahan dari awal, pertengahan hingga hingga berakhirnya perkuliahan ini. Tidak terbayang jika, penulis tidak pernah bertemu dengan Dewi, akan seperti apa penulis dalam perkuliahan, terima kasih dan maaf jika dalam perjalanan hidup kita selama empat tahun ini,

penulis banyak menyusahkan, mari sukses bersama-sama, dan semoga pertemanan ini bisa sampai kita menua bersama-sama.

8. **Rifda Alviani Khoirunnisa, Mama Lia Nuraeni, Papa Cecep Syapari, Kakek Hamdan Lastika, dan Kaka-Adek Akram Gibran Dziaulhaq-Ikram Gibran Dziaulhaq** sebagai keluarga yang sangat-sangat menerima penulis dengan penuh kasih sayang, terima kasih untuk Rifda yang selalu mendengarkan curhatan hati penulis ketika penulis dalam kesulitan, dan maaf jika dalam pertemanan kita, Rifda merasa bosan ataupun lelah menghadapi Penulis. Terima kasih sebesar-besarnya kepada Mama, Papa, Kakek, dan Kakak-Adek, terima kasih untuk cinta dan kasih sayang yang diberikan kepada penulis, penulis merasa seperti di rumah ketika berkumpul dengan keluarga yang satu ini, semua kebaikan serta cinta kasih yang penulis dapatkan, tidak akan pernah penulis lupakan.
9. Terima kasih untuk Calon Ibu Bangsawan (CIB) Lidya Sisda Nabilasari, Amelia Ibrahim, dan Alya Soraya Yahya. Terima kasih telah mewarnai kehidupan penulis selama empat tahun ini dengan lelucon-lelucon aneh, jangan pernah melupakan satu sama lain, penulis mendoakan yang terbaik untuk kita semua, dan maaf untuk semua kesalahan yang menyakiti hati kalian secara sengaja maupun tidak sengaja
10. Terima kasih kepada Bang Dio, karena pemberian motor dari Bang Dio, segala aktivitas penulis menjadi sangat mudah. *God Bless you* Abang.
11. Teman-Teman Ilmu Hubungan Internasional angkatan 2019 sebagai teman seperjuangan dalam perkuliahan selama ini, kalian luar biasa. Maafkan

penulis jika penulis suka meledak-ledak, tapi sebenarnya penulis sayang sama kalian semua.

12. Semua pihak yang telah membantu penulis dalam penyusunan dan pembuatan skripsi ini yang tidak dapat peneliti sebutkan satu per satu. Penulis mengetahui bahwa dalam skripsi ini masih ada kekurangan. Guna kesempurnaan skripsi ini dikemudian hari, maka kritik dan saran dapat membantu untuk membuat skripsi ini menjadi lebih baik lagi. Penulis berharap agar skripsi ini dapat bermanfaat dan mendatangkan kebaikan bagi berbagai pihak. Akhir kata, penulis ucapkan terimakasih.

Bandung, Agustus 2023
Peneliti



Valensya Tamaela
NIM. 44319019